

REDACCIÓN
 Cande de Riús, núm. 12, entresuelo

ADMINISTRACION
 Vilamitjana, 9, 1.º

Precios de suscripción
 Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00
 España, trimestre... 4'50
 Unión postal, un año... 36'00
 Anuncio y comunicados a precios convencionales.— Pago anticipado

La Cruz

DIARIO CATOLICO

ORACION
 No se publicará ningún artículo sin su correspondencia en el idioma catalán o en el castellano.
 Sin concisión no hay periodismo posible.
 No se devuelven los originales aunque no se publiquen.
 La correspondencia literaria al Director.
 La económica al Administrador.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—S. Carlos Borromeo y Sta. Elena.
SANTOS DE MAÑANA.—S. Zacarías padre de San Juan Bta.

Apostolado de la Oración
 INTENCION GENERAL PARA NOVIEMBRE
 (aprobada y bendecida por Su Santidad)
 La dulzura cristiana

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES
 ¡Oh Jesús mío! por medio del corazón inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que con un celo lleno de dulzura ganemos las almas para Dios.

RESOLUCION APOSTOLICA
 Dominar nuestras pasiones para conservar siempre la mansedumbre.

CORTE DE MARIA
 Hoy se hace la visita a la Purísima Concepción, en San Miguel.

Cultos para hoy
CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de la Enseñanza, siendo las horas de manifiesto, por la mañana de ocho a once, y por la tarde de tres y cuarto a siete y media.

Santa Iglesia Catedral
 Capilla del Claustro.—A las seis Rosario de la Aurora y luego misa.
 Capilla del Santísimo.—A las siete y media explicación del Catecismo durante la misa.
 De tres a cuatro de la tarde enseñanza del Catecismo para los niños en la iglesia de San Lorenzo.

A las nueve en el altar mayor misa conventual a canto gregoriano.

Por la tarde, a las cuatro y media, Rosario cantado en su propio altar después del cual se hará la procesión por el interior del templo y después el canto de la Salve.

Parroquia de la Santísima Trinidad
 A las siete y media Comunión general.
 A las nueve y media oficio parroquial con plática.

Por la tarde, a las cinco, mes de las almas y explicación del Catecismo.

Parroquia de San Francisco
 A las nueve y media, oficio parroquial con plática.
 A las ocho Comunión general de los cofrades del Rosario.

Por la tarde, a las cinco, Rosario al órgano, plática doctrinal, procesión y salve.

Parroquia de San Juan Bautista
 A las ocho explicación del Catecismo durante la misa.
 A las nueve y media oficio parroquial con plática.

A las dos de la tarde Catecismo para los niños.
 A las cinco Rosario y función dedicada a la Purísima Concepción, Trisagio Marjano, finalizando con una Salve a la Virgen.

Iglesia del Sagrado Corazon
 A las siete y media Comunión general para los congregantes del Sagrado Corazon y de S. Luis Gonzaga.

A las seis de la tarde continúa el novenario de las benditas almas con sermón por los PP. de la Compañía.

Iglesia del Carmen
 A las nueve y cuarto oficio cantado por la Rda. Comunidad.

Iglesia de Santa Clara
 A las ocho oficio cantado por la Rda. Comunidad.

Iglesia de las Descalzas
 A las ocho oficio cantado por la Rda. Comunidad.

Iglesia de San Pedro
 A las nueve oficio con plática.
 A las cuatro de la tarde Rosario y meditación.

MES DE LAS ALMAS DEL PURGATORIO
 Prosigue en las iglesias y horas siguientes:
 Catedral.—A las siete durante la misa en la capilla de Ntra. Señora del Claustro.
 Trinidad.—A las cinco y media de la tarde.
 San Francisco.—Durante las misas de las seis y ocho.
 San Juan Bautista.—Durante las misas de seis y ocho.
 S. Miguel.—A las siete durante la misa.
 Hospital.—Durante la misa de las seis y cuarto.

LA REVOLUCION EN FRANCIA

Algunos revolucionarios franceses, adictos hasta ahora al actual Presidente del ministerio, empiezan ya a dudar de las promesas, con que les halagaba Clemenceau, mientras necesitaba de su apoyo para satisfacer su desmesurada ambición de conseguir el supremo poder.

Rodeado de ministros incapaces de contradecir sus caprichos y disposiciones, y dueño absoluto de la situa-

ción, por algunas manifestaciones más ó menos encubiertas, ha dado á entender, que no cederá tan fácilmente á las exigencias de los socialistas, como ha cedido á los enemigos de la Iglesia.

Los socialistas franceses habían creído llegada la hora del reparto social; pero los más perspicaces van recelando y con bastante fundamento, que no encontrarán más que un temible dictador, en el que creían un valiente defensor de sus ideales ó intereses.

Dos son los eternos enemigos del socialismo, según sus prosélitos confiesan: la Iglesia y la burguesía. Los que dirigen el movimiento revolucionario y ateo de Francia, judíos y masones y grandes capitalista á la vez, se han valido de los socialistas, halagándoles con deslumbrantes promesas, para sofocar la vida de la Iglesia y acabar con su prestigio é influencia; y conseguido en gran parte su objeto, toca ahora á estos el exigir el cumplimiento de los compromisos contraídos.

Claro está que los masones franceses no están dispuestos por ahora, en gracia de su tan cacareada filantropía, á desprenderse de sus capitales y riquezas; y el elemento socialista muy poderoso en la República vecina se verá obligado á romper lanzas con sus aliados los masones capitalistas.

Querrá el gobierno reprimir con mano fuerte las violencias y atropellos, á que él mismo atizaba, cuando se trataba de perseguir á la Iglesia, y vendrá por necesidad ó la revolución ó la dictadura.

Los demagogos socialistas, que temen, viendo á Clemenceau en la cumbre del poder, temen con razón. Es principio inconcuso, que todos los gobernantes echen mano de cuantos medios están á su alcance para sostenerse en el mando: el principio de conservación se extiende á toda entidad. Si es necesaria la dictadura, recurrirán á las violencias; si necesitan halagar las pasiones, que braman furiosas contra la religión, proclamarán el ateísmo; si el país pide reformas pregonarán programas y planes y reformas trascendentales aunque se crean incapaces de llevar á cabo la más insignificante: y es por esto que nuestros liberales, dueños de la situación, sostenidos en el poder por una turba de fanáticos y turbulentos demagogos, enemigos de Dios y de la Iglesia, no piensan más que en levantar bien alta la bandera del anticlericalismo; no porque sus convicciones personales les impulsen á llevar tan adelante sus planes ateos, ni porque crean conveniente mermar vida á la Iglesia para inocular savia regeneradora en el país, sino sencillamente, porque necesitan cometer todos estos excesos para ser bien vistos por la farándula anticlerical. Clemenceau ó sus sucesores no podrán sostenerse en el mando sin recurrir á la dictadura.

Como el socialismo reniega de toda autoridad, de toda soberanía y distinción; y los gobernantes franceses, lo mismo que los demás lo que quieren, es autoridad, dominio y distinciones; descartado ya el enemigo común á entrambos, que es la Iglesia, se encontrarán frente á frente dos terribles adversarios, que tratarán mutuamente de destruirse; y en la lucha, si triunfa el gobierno, la democracia se convertirá en despotismo; si triunfa el socialismo vendrá la revolución.

Hasta ahora los masones franceses han entretenido á los radicales socialistas, poniéndoles frente á la Iglesia, para que se ceben en ella, cuando éstos se hayan convencido de que todos sus esfuerzos no han conducido á resultado alguno positivo para realizar sus irrealizables ideales, entonces dirigirán sus ataques violentos contra la autoridad, y ésta, sea democrática, autocrática ó mixta, caerá víctima de los golpes de aquellos, que la levantaron y sostuvieron. Los emperadores romanos morían casi siempre á manos de aquellos mismos soldados que les proclamaban; y

los mismos que poco antes les colocaron la corona en sus sienes, les clavaban el puñal en el pecho ó les arrancaban la púrpura y el imperio. Aquellos ejércitos corrompidos é indisciplinados son fiel retrato de las modernas turbas revolucionarias. Ellas que entronizaron á los gobernantes, serán las encargadas por la providencia de echarles de sus tronos.

El día que la religión y la Iglesia desaparezca de alguna nación europea, con ella desaparecerá juntamente toda autoridad y todo orden. El día que los Obispos y los sacerdotes de Francia se vean arrojados de la República, Clemenceau y sus ministros seguirán el mismo derrotero. No somos profetas de lo futuro, sino de lo pasado. Sin Dios y sin Iglesia no hay autoridad posible; y sin autoridad no hay orden posible: en este caso sólo es posible la revolución.

La nación francesa en el transcurso de un siglo ha escrito con letras de sangre lecciones terribles y espantosas para escarmiento de las futuras generaciones. Parece que ni los gobernantes, ni los gobernados quieren aprenderlas. Ya dijo Edmundo Burke «Vosotros los franceses, parece que os habeis extraviado en todas las cosas del camino real de la naturaleza». Ellos se ríen de Dios: espéremos: Dios sabe también de vez en cuando reinse á carcajadas de los hombres.

A. X.

Datos para Romanones y para otros

Escribe un colega de la Corte: La Prensa monárquico-liberal, la republicana, y al frente de ambas, actuando de bastonero en el gran baile de la moderna democracia, el conde de Romanones, han asegurado en todos los tonos que el predominio del Poder civil y las reformas legislativas que su defensa exige, tienen como fundamento el estado de la opinión española.

Con la elocuencia abrumadora de los números, vamos á descorrer el velo y á poner al desnudo esa opinión.

Valencia, trabajada cual ninguna desde hace largos años por los partidos anticatólicos, patria de Blasco Ibañez, y cuyo Ayuntamiento ha sido el único que se ha trevido á ponerse en frente del sentir unánime del episcopado, vea el señor conde de Romanones, vean el *Heraldo*, *El Imparcial*, *El País*, *El Pueblo* y demás similares en qué estado de opinión se encuentra, por los siguientes datos, de cuya exactitud respondemos:

Matrimonios

Durante los tres últimos años se han contraído en el término municipal de Valencia, distribuidos entre los cuatro distritos judiciales, los siguientes matrimonios.

Civiles: 1903.—Juzgado del Mar, 1; ídem del Mercado, 3; ídem de San Vicente, 7; ídem de Serranos, 3.—Total 14.

1904.—Distrito del Mar, 0; ídem del Mercado, 2; ídem de San Vicente, 4; ídem de Serranos, 1.—Total, 7.

1905.—Distrito del Mar, 1; ídem del Mercado, 0; ídem de San Vicente, 5; ídem de Serranos, 2.—Total, 8.

Canónicos: 1903. En los cuatro distritos antedichos 1.540.—1904. Ídem ídem ídem ídem, 1.567.—1905. Ídem ídem ídem ídem, 1.601.—Suma, 4.708.

Resumen de los tres años: Canónicos, 4.708; civiles, 29.

Esto es, no llegan los matrimonios civiles al uno por ciento de los que

se celebran, y... con tendencias á disminuir.

Enterramientos

Civiles.—Desde el año 1892, en que se inauguró con el primer cadáver el Cementerio civil, van enterrados en 14 años: en el suelo, 425; en nichos, 2.—Total, 427.

De ellos muchos con cruces por ser de adeptos al protestantismo.

En el Cementerio católico: Durante los mismos catorce años, 71.647.

Resumen: Cementerio civil, 427; ídem católico, 71.647.

Igual proporción al anterior estado; no llega al uno por ciento de los cadáveres los que se entierran en el Cementerio civil.

Nacimientos

De los 6.643 nacidos en 1903, fueron inscritos en el Registro civil con los nombres de Electra, Igualdad, Luz, Progreso, Palmira, Darwin, Rienci, Walkiria, Felicidad, etc., etc., 29; de los 6.432 nacidos en 1904, 22; de los 6.548 nacidos en 1905, 18.

Como se ve, la proporción entre los bautizados y los inscritos con mera inscripción civil, es menor aún que en los estados anteriores: no llega al medio por ciento, y con tendencias á disminuir.

Suplicamos á toda la Prensa imparcial que reproduzca estos datos, y con ellos á la vista mida los grados de veracidad y de cordura de *El País* y de *El Pueblo*, que uniéndose á las gárrulas campañas de los rotativos, escribían hace breves días lo siguiente:

«La pastoral de Guisasa es, como suya, deslavazada, insustancial, vulgar de pensamiento, pedestre de forma. Ha indignado justamente á los republicanos de Valencia, porque el arzobispo insulta, injuria y calumnia á cuantos contraen matrimonio civil, y es en aquella ciudad precisamente donde más abundan los actos puramente civiles.»

Centenares de niños y niñas no son bautizados por sus padres. Hermosísimas *nenetas* llevan nombres de *Libertad*, *Electra*, *República* y otros tales mucho más eufónicos, ciertamente, que los de Robustiana, Sinforosa y Eduvigis. Los jóvenes se casan por lo civil en gran número, y se casaban lo mismo cuando los jueces clericales exigían la previa abjuración. Abundan las escuelas laicas. Y son casi tan numerosos los enterramientos en el cementerio civil como en el Campo Santo.»

Nota sensacional

De los 38 concejales republicanos que forman parte del Ayuntamiento de Valencia, cuantos de ellos son casados, lo son canónicamente; ni uno solo lo es por lo civil.

Ya ve el señor conde de Romanones que tiene partidarios numerosos y decididos.

CRONICAS BARCELONINAS

La diada de Tots-Sanst.—Una industria nova.—Interessant conferencia al Ateneo Barceloní.

A las acaballas de l'octubre'l temps no ha volgut desmentir sa costum tradicional. Cel grisench y nuvolós y a ruixat per dia predisposant al mortal a celebrar la diada de Tot-Sants y'ls Fidels Difunts, ab aquesta mena de barreja mondana y religiosa que'n las grans ciutats prén més relleu.

No vol dir aixós que aquí no tingui la religiositat la seva digna y

ben nombrosa representació ab gent que sab lo que's fá y'l perquè ho fá. Més com las duas festes gayrabés confonen ja'l tenen quelcóm de la barreja esmentada, y ab els seus ribets de nota poética melangiosa, la majoria segueix inconscientment la corrent.

D'una pila de días que las grans botigas y agencias funerarias s'han convertit en aparents sucursals de Cementeris exagerant el *Vanitas vanitatum*.

La nostra Rambla de las Flors testimoniant el sea nom, las rumbeja en forma de coronas y rams artísticament combinats fent un devalsat de la groga sempre viva que d'una quinzena ensañ'es ella la reya.

Dematí y tarde d'abbdós días el vent y fret no han impedit que's hagin vist concorregudíssims de generació els dos Cementiris ahont hi ha hegut un continuo va y ve de cotxes y tranvías que, més que al lloch sagrat, semblava anessin a un aplech o a una festa. Molt de lluhir, molt de rumbejar, pocas pregarías: «vanitat de vanitats» que son verdaders jardins els moderns cementiris de ciutat que per mí ben poch parlan de l'ánima y si sols las cendras del cós.

Que no es allí hont l'ánima cristiana la recorda l'altra vida, no es el cementeri hont sols geu lo que fou el cós, sinó en el retiro del sant temple, en la mateixa llar de la familia, ahon en la vesprada de Tots Sants entre pregaría y pregaría aplegats els vius vant surgint y present relleu els recorts dels sers benivolguts ab qui s'ha conviscut aquella mateixa vida que van proseguint els successors esperant veures junts allá a la eternitat.

Aixís parla la vesprada de Tots Sants pels catòlics. Y aquí en la gran ciutat, encar que poch, també s'hi sent de quan en quan el record fortant y dols mormuri desgranant el Sant Rosari.

Aquí'n aquesta dítxosa ciutat si que s'hi explotan tota mena de *industrias* particularment las que hi entri com a gran factor el fer la comedia!

Ara alló de demanar caritat en poses doloroses, en actituds conmovedoras y efectistas, y tot aquest repertori plástich deu anar de menos ja que'ls que fan l'ofici de pobre (y parlo dels que ho son voluntaris), han adoptat altres sistemas seuse demanerme per ara patent.

Ara s'estila més l'emprender al primer decent vehí que passa y exilgiri'l ab fiansa tal o qual petita quantitat prestant que's trova que li manca fent un pago, que l'ha de menester per un sagell per una carta a punt de tirar, etc., etc., y'l bon home que va distret y refait, si deix caure ab tota la bona fé, que aquí a cada punt á hu li sorprenen cada tras-cantó per més que fassi la viu-viu.

Figúrinse que passa un tot ataleyat pels seus que'fers y un pobre home li cau a terra a son costat prés d'un accident: nerviós y al veurer espaterregant el viandant y altres bones ánimas corren a auxiliarlo. Entant hi compareix una dona (la esposa, la germana ó la mare del accidentat) y allí desgrana'l rosari de miserias y calamitats resantlo en tó ploroner que conmovent al auditori aquest sacrifica a sa butxaca, mentres el protagonista va aixiribintse, acabant per rescabalar el seu estat normal. La dona l'agafa pel bras y ranquejant tots dos s'allunya'n y encar els curiosos comentan lo succehit, que allá a un altra cantonada torna la parella a representar la trágic-comedia.

Sinó que algún cop l'auxiliant vol portar sa missió fins més enllá oferint a la víctima tota mena de socors ja que'll pertany a l'Ajuntament y allavors se trova ab gran sorpresa qua rebutjan tot auxili y prefereixan anar mendicant de la manera més indigna per befa dels verdaders necessitats y per ser una taca que com més va va sent mes grossa ab la

